

En manos de 0.43% de la PEA, 4.4 bdp por inversiones en bolsa (El Financiero 06/03/08)

En manos de 0.43% de la PEA, 4.4 bdp por inversiones en bolsa (El Financiero 06/03/08)(Redacción) Jueves, 6 de marzo de 2008 La concentración de la riqueza en el sector bursátil se acentuó durante el cuarto trimestre de 2007, cuando se benefició a un pequeño grupo de inversionistas que sólo representa 0.43 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Al cierre de diciembre, el saldo de los valores de los clientes en custodia de las 32 casas de bolsa en operación en México ascendió a un monto sin precedente de cuatro billones 405.4 mil millones de pesos. La cifra, que según la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) equivale a 46.05 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es 1.88 veces superior al gasto neto ejercido por el sector público en 2007. Además, el saldo de los valores en custodia es 21.81 por ciento superior a tasa anual y 1.33 por ciento mayor en términos trimestrales. El número de inversionistas que participan directamente en el mercado bursátil mexicano llegó a 193 mil 845; esto es, cinco mil 421 más que tres meses antes. Con ello, el valor promedio de custodia por cuenta se situó en 22.7 millones de pesos al cierre de diciembre. Estas cifras contrastan con las del sector de sociedades de inversión, en el que al término de 2007 participaron un millón 651 mil 414 mexicanos, cuyo monto promedio por contrato fue de 523 mil pesos, según información de la CNBV. Al cierre de diciembre, las 32 casas de bolsa obtuvieron una utilidad de cuatro mil 653 millones de pesos, lo que representa un incremento de 7.74 por ciento respecto a la de igual periodo de 2006. Los ingresos netos de operación tuvieron un crecimiento anual de 12.52 por ciento, al pasar de diez mil 725 millones de pesos en diciembre de 2006 a 12 mil 510 millones en el mismo mes de 2007. Los activos totales del sector aumentaron 73.19 por ciento en términos anuales, al totalizar 52 mil 739 millones de pesos. Las inversiones en valores ascendieron a 25 mil 32 millones de pesos, con lo que experimentaron un incremento anual de 67.55 por ciento y uno trimestral de 20.67 por ciento. Estas inversiones se conformaron en su mayoría por títulos de deuda gubernamental con 48.22 por ciento, acciones con 31.79, instrumentos de deuda bancaria con 16.10 y otros valores con 3.89 por ciento. De los 32 intermediarios bursátiles que conforman el sector, 18 son integrantes de grupos financieros con algún banco, mientras que 14 son independientes o forman parte de un grupo financiero sin banco.